

Pourparlers sur la limitation des armes stratégiques (SALT)

Les pourparlers SALT entre les Etats-Unis et l'Union soviétique ont été valables, au dire de M. Jay, mais ils 'n'ont pas encore freiné la course aux armements nucléaires et encore moins conduit à une réduction de ces derniers".

Les Etats-Unis et l'Union soviétique, a-t-il affirmé, doivent "déployer des efforts plus résolus" pour surmonter les graves problèmes auxquels ils sont confrontés lorsqu'il s'agit de prendre des mesures de désarmement nucléaire. Il a invité les deux principales puissances nucléaires "à accélérer le processus en vue de conclure les SALT II et de passer dans les plus brefs délais aux SALT III - soit des limitations à une réduction effective".

Essai d'armes nucléaires

Les progrès accomplis ces dernières années vers une interdiction de tous les essais d'armes nucléaires ont été "presque imperceptibles", a déclaré M. Jay. Il a fait état des tentatives faites par le Canada et d'autres pays pour contribuer à la solution des problèmes qui ont empêché qu'on interdise tous les essais nucléaires, mais il a affirmé qu'il était "difficile d'accepter que les Etats dotés d'armes nucléaires n'aient pas déployé de plus grands efforts".

Proposition du Canada relative à une interdiction provisoire des essais

Le porte-parole canadien a invité au moins les deux superpuissances et le plus grand nombre possible d'autres Etats dotés d'armes nucléaires à conclure "un accord provisoire officiel pour mettre fin à leurs essais d'armes nucléaires pendant une période d'essai déterminée". La proposition du Canada, a-t-il précisé, ne se veut pas un moratoire non vérifié, mais un "accord